
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 25 DE MARZO DE 1811

Cádiz 19 de Enero.

El gran Napoleon que se ocupa en fabricar cartas ya que no tiene comercio, navíos, ni colonias, ha dirigido á los periodistas unas cartas que el dice escritas desde Londres á negociantes de Hamburgo, cuya sustancia es del tenor siguiente. "La Lonja de Londres se halla en la mayor angustia: el descontento es general: tenemos comercio pero es de pérdidas. El cambio siempre nos es contrario y de un modo horroroso. Nuestros convoyes del Báltico, cuestan sumas inmensas á la compañía de Seguros. Algunas han estado muy próximas á su ruina. Toda la Inglaterra desea una mudanza" Il signore Napoleone todavia no amaina á pesar de estar embarazada la doncellita austríaca.

Santiago.

Carta dirigida al Editor de este periódico.

Sr. Patriota Compostelano mi amigo: estando ayer tarde con el patriota Airú en la villa de Pazos, llegó un soldado portugues con pliegos, y siendo en extremo agradables y satisfactorias las noticias que contenia, permitió se sacasen algunas copias, é yo lo hice al momento de una para dirigir á vmd. á fin de que la inserte en su periódico, siendo como sigue.

Copia de carta de 18 escrita por un Coronel portugues.

"Ahora en este instante me llega la noticia de oficio de

S. E. el Sr. General Silveyra, de que los enemigos continuaban su retirada, y que en el día 12 del corriente se hallaban en Pinhancos junto a la sierra de la Estrella, lo que participo á V. para que lo haga público de orden de S. E.

Otro sugeto con quien tiene comunicacion el mismo patriota Airú le remite una copia muy interesante de una carta de Salamanca de fecha de 2 del corriente, que traducida por el mismo del portugues á nuestro idioma dice así:

» El 24 del pasado un destacamento de D. Julian hizo prisionero en el camino de Toro á Salamanca al conde de Sabugal, Mayor portugues ~~de~~ servicio de Francia, con una ordenanza, un criado y 11 hombres, incluso en ellos un sargento del 7.º de cazadores. En el día 26 recibió este General (Thirbaut) cartas de Bessieres, en que le dice estaba autorizado para anunciarle, que el Emperador hace marchar 2000 hombres de la confederacion del Rhin para las fronteras de Polonia, en donde ya está Dacoot con 600, y que con la misma direccion deben marchar otros 200 de lo interior de Francia, dando por motivo el descontento que ha producido en S. M. I. los últimos tratados y enlaces del Emperador Alexandro con otras Potencias: con esta ocasion, añade un edecan de Bessieres con otros oficiales, que la guerra se hará con la Rusia, y tal vez con la Puerta y Prusia; pero con todo esto se lisonjéa de que el Austria ayudará á Bonaparte con 2000 hombres. Esta noticia puede darse como positiva, en quanto al rompimiento con la Rusia, y ha hecho bien diferente sensacion en los Españoles y en los franceses; aquellos se vanaglorian, y estos se aterrán en sumo grado, porque conocen ser imposible recibir refuerzos; si alguna cosa les consuela es la esperanza de poder con este motto ir á Francia. Son muy diferentes los cálculos ó discursos que con esta ocurrencia forman: algunos dicen que se evacuará España del Duero acá, formando un camino militar por Somo-Sierra á Madrid hasta Andalucía, otros que hasta el Ebro, y otros opinan que no habrá mas novedad que evacuar á Portugal; de todos modos los oficiales superiores luego que supieron la noticia la publicaron fran-

camente, creyendo que ni un hombre mas pasará para acá, antes será preciso sacar alguna gente, especialmente las tropas de la guardia imperial, que estaban destinadas á Burgos.

» Antes de ayer noche llegó aquí un edecan de Massena, que viene de Paris, y no sé si será el mismo que pasó por aquí el 28 de Enero, y pasa adelante: el motivo aparente de su venida es la guerra de Rusia; pero es difícil saberse con certeza las órdenes que trae: se habla aquí tambien estos dias de destruir las fortificaciones de Almeyda y Ciudad-Rodrigo: en fin asegúrase, que entre las tropas que marchan á Polonia van las que quedaron en Dinamarca del ejército del Sr. Romana, y algunos regimientos que han formado de nuestros prisioneros, uniéndose á los portugueses que quedaron de los que llevó Junot. Tal vez será esta la ocasion de que España recobre estos soldados, instruyéndolos de lo que por aquí pasa, y tomando otros medios oportunos para facilitar la desercion.

» Las noticias que han llegado de Madrid dias pasados, sobre la salida de José para Francia no se repitan en el último correo; lo que se hace es no proveer empleos, ni despacharse negocios que puedan hallarse en contradiccion con las demas provincias.

» Una porción de oficiales que vinieron de Burgos, y algunos destinados aquí, segun dicen, del ejército de Portugal, presumimos que traen comision de organizar regimientos españoles: los mozos se apresuran ya, y van saliendo de por aquí para nuestros ejércitos: llegaron dos espías de Portugal con muy malas noticias para ellos: de Zamora salió toda la caballería en seguimiento de D. Julian; pero este xefe ya estará prevenido por los avisos que ha tenido de aquí anticipados.

Estas noticias, afirma el comisionado Airú, que son recibidas por sugeto de carácter y verdad, y por esta razon parece no debe dudarse de ellas, ni omitir el que lleguen á noticia del público, á cuyo fin se las transcribe este su amigo desde el lugar de Retorta de Monterey á 20 de Marzo de 1811. Q. B. S. M.=Ronquilla.»

Una preguntita al autor de las dos palabritas á las Cortes ó á su Podatario.

¿Si los papeles públicos quieren abismar al Pueblo español en el precipicio contrariando los principios de heroicidad y religion que hasta aqui le han guiado: Si muchos de ellos no hablan de exércitos, reformas ni recursos, y solo disparan el chispazo contra la Religion y sus Ministros... condenando el culto exterior... Si por último á la misma vista de los PP. de la Patria se ha levantado una caterva de falsos filósofos que nos abruma con sus escritos, y algunos tales en que se hallan proposiciones (quando menos) materialmente blasfemas, heréticas, subversivas... De modo que dexando correr tales papeles, desaparecerá de nuestra Patria la Religion... Si todo esto hay y vm. lo sabe y nada exâgera, porque no declara esos papeles y esos escritos, y señala esos falsos filósofos: porque no los delata con sus nombres títulos y apellidos á los PP. de la Patria, ó al tribunal de Censura, ó al Santo oficio de Inquisicion, para que castiguen á sus AA., y se remedie el daño? ¿Que respetos le detienen á vm. mediando la Religion y la Patria?

Ínterin no lo hace vm. Heve á bien (Señor de las dos palabritas), lo tenga por un declamador y vocinglero, y por de poca conciencia y mal patriota, y si tarda en hacerlo incurrir en excomunion reservada.

Mas yo creo que es vm. un buen hombre aunque de amargo zelo; que llevó á mal la libertad de Imprenta decretada, y que respira por este lado; pero esto es apearse por el rabo: tenga vm. paciencia como yo la tengo, y espere que si los PP. de la Patria hallaren que es perjudicial la modificarán mas ó quitarán.

(El Imparcial de la Aldea).